

Du bois pour les Jeux Olympiques de 2024

La filière bois dans les starting-blocks.

La France prépare les Jeux Olympiques et Paralympiques (JOP) de 2024, notamment le « village » qui accueillera les athlètes. Elle vise l'excellence environnementale. Le bois y a toute sa place et concourt pour s'imposer.

Un village durable

À cheval sur les communes de l'Île-Saint-Denis, Saint-Denis et Saint-Ouen (Seine-Saint-Denis), **314 000 m² de bâtiments neufs** sont à construire. A l'issue des jeux ils seront transformés en logements et bureaux; un héritage important avec la création d'une nouvelle ville de 8 000 habitants.

L'un des engagements est de livrer des ouvrages durables, alignés sur l'Accord de Paris (COP 21) et vitrines de l'excellence française. Ils doivent préfigurer ce que seront les constructions des années 2030-2035. Pour diminuer fortement leur empreinte carbone ils devront :

- utiliser essentiellement des **matériaux biosourcés**,
- faire preuve de **sobriété énergétique** pour leur fonctionnement (architecture, isolation, climatisation...) et leur recyclage.

Un matériau d'excellence

Compte tenu de ces règles, le bois est incontournable. Les JOP



Le village olympique représentera 314 000 m² de bâtiments neufs.

sont l'occasion pour notre filière de démontrer ses capacités, ses compétences et ses atouts écologiques et sociétaux auprès des donneurs d'ordre et du grand public. Ils constituent aussi une formidable opportunité de créer une **vitrine internationale** et de donner un coup d'accélérateur à la part du bois dans la construction et l'aménagement en France.

J.-L. Missika, adjoint au maire de Paris, représentant Mme Hidalgo (présidente de SOLIDÉO⁽¹⁾), a annoncé : « *Un des objectifs est de faire franchir une étape nouvelle à la filière bois française que nous accompagnons. Elle ne sera plus l'exception mais la norme. L'objectif est : 100 % bois pour les immeubles jusqu'à 8 étages. Et au-delà, des*

solutions mixtes bois/filière sèche. »

Une filière mobilisée

La filière a créé le projet « France Bois 2024 » pour favoriser l'utilisation du bois, notamment français, dans les réalisations des JOP. Il vise à apporter les informations nécessaires aux maîtres d'ouvrage et à faciliter la participation d'un maximum d'entreprises de la filière, décidées à relever le défi.

Les consultations lancées le 12 mars dernier pour les opérateurs immobiliers ont naturellement fait la part belle au bois pour la construction et l'aménagement du Village olympique et paralympique. C'est aussi le résultat de la forte mobilisation de tous les acteurs français de la filière bois autour du projet France Bois 2024.

Les opérateurs devraient être choisis à la fin de l'année. Croisons les bois !

Christine POMPOUGNAC
Ingénieur au CRPF

1. Solidéo : établissement public chargé de financer et livrer les ouvrages des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024.

Pour en savoir plus :

www.francebois2024.com



L'objectif est : 100 % bois pour les immeubles jusqu'à 8 étages.

Dominique Perrault Architecture